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よく考える人になろう  すすんで働く人になろう  ともに助け合う人になろう 

「人権週間」の実施にあたり（１２月２日の朝礼講話から） 

                                     校長 指田 和浩 

１２月４日から１２月１０日までは、「人権週間」です。「人権週間」は、昭和２３年（１

９４８年）の国際連合第３回総会で、「世界人権宣言」が採択されたことを受けて、昭和２
４年（１９４９年）に定めたものです。また、世界人権宣言が採択された日である１２月１
０日を「人権デー」と定めています。 
 世界人権宣言の第１条は、「わたしたちはみな、生まれながらにして自由です。ひとりひ
とりがかけがいのない人間であり、その値打ちも同じです。だからたがいによく考え、助け
あわねばなりません。」と訳されています。では、なぜ、昭和２４年（１９４９年）から今
日まで、「人権週間」が続いていると考えますか。・・・それは、今でも、偏見や差別に苦し
んでいる人がいるからです。 
さらに、ここに今年のポスターがありますが、世界人権宣言の第６条は、「わたしたちは

みな、だれでも、どこでも、法律に守られて、人として生きることができます。」と訳され
ています。特に、いじめに関して、国は、平成２５年にいじめの防止等を推進するため、「い
じめ防止対策推進法」という法律を策定しました。 

開進第二中学校では、これまで第１学年では「自己理解」、第２学年では「他者理解」、第
３学年では「相互理解」というテーマのもと、人権講演会、聞こえの学習、車いす体験、ボ
ランテイア学習、震災理解学習、そして、国際理解学習など、様々な取組を通して、人権教
育を進めてきました。 
しかし、自分自身あるいは自分の周りで苦しんでいる人はいないでしょうか。また、いや

な思いをしている人はいないでしょうか。この後の学活の時間に、いじめについての再調査
をしますので、もし、そのような人がいる場合は、担任や学年の先生方にすぐに相談してく
ださい。皆さん一人一人に、「絶対いじめをしない」「いじめを許さない」という気持ちで生
活することが強く求められているのです。改めて、この「人権週間」を機会に、人権の大切
さについて考え、行動してほしいと思います。 
 １２月に入り、今年もあと残りわずかとなりました。今週の水曜日からは、三者面談が行

われます。これまで取り組んできたことを振り返ってどのような点が成長したのか、またど
のような点が課題なのかを、しっかり自己評価して、担任の先生にお話し、三学期につなげ
てほしいと思います。 
 最後になりますが、練馬区では、１１月２９日から昨日の１２月１日まで、「世界都市農
業サミット」を開催しました。特に、昨日行われた、「みんなｄｅ農コンテスト」では、農
部の人たちが、世界に向けて素晴らしいプレゼンテーションをしてくれました。今日は、そ
のサミットに参加されたジャカルタの農業者や研究者などの方々が本校を訪れます。授業
をご覧になったり、給食を召し上がったりしていただきます。テレビの取材も入ります。お
もてなしの気持ちでお迎えするとともに、今回の機会を通して、開進第二中学校のよさを皆
さんの力で世界に発信してほしいと思います。よろしくお願いします。 
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１１月９日（土）早朝、恒例のクリーン運動に

取り組みました。今年は、各専門委員単位で大

勢の生徒が参加してくれました。その他にもボ

ランティア参加者がおり、学校内の至る所に分

かれ積極的な美化活動になりました。     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月の主な予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月３０日（土）光が丘公園陸上競技場で、第１

８回練馬区中学校駅伝大会が開催されました。男子の

部、女子の部それぞれ１チームずつ参加し、男子の部

では見事第３位に入賞しました。個人走の部にも男女

複数の選手が出場し、健闘してくれました。選手の皆

さん、お疲れさまでした。 

 

１２月 ２日（月）全校朝礼           １９日（水）中央委員会 

    ４日（水）⑤カット 三者面談始           難聴学級 校内グループ 

難聴学級 全体グループ    ２３日（月）生徒朝礼 

５日（木）⑥カット           ２４日（火）大掃除 

６日（金）⑥カット           ２５日（水）終業式 

９日（月）①カット           

         難聴学級 進路自立     

１０日（火）三者面談終 

１１日（水）職員会議 

         難聴学級 全体グループ 

１２日（木）各種委員会 

   １３日（金）避難訓練 

１４日（土）土曜授業 

         難聴学級 講演会 

１２月１日「世界都市農業サミット」で、4月から農部が取り組んできた「農部の野菜を地域の焼き菓子店（かすたねっと）で販売する」企画が

「みんな de農コンテスト」にて大賞および会場賞をいただきました。これは去年 11月、同サミット・プレイベントで入賞した企画を、1年間かけ

て実行した成果を発表するというコンテストで、代表部員２名と卒業生１名が、農部のこれまでの取り組みを立派に発表してくれました。 大会や

コンクールなどがない農部にとって、これまでの活動を、立派な賞状と盾と共に評価していただき、大きな励みになりました。 

次回のかすたねっとでの野菜販売は、 

１２月１４日（土）午後の予定です。 

これからも、農部と農部の野菜を 

よろしくお願いします。 
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